
張德江籲港人堅決反「獨」
絕不能養癰遺患「港獨」氾濫首先倒霉是港同胞

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）中共中央政治

局常委、全國人大常委會委員長張德江昨日會見「幫港

出聲」成員。他強調，中央政府堅定不移維護國家主

權、安全、發展利益和香港長期繁榮穩定。他批評「港

獨」禍國殃民，呼籲港人認清「港獨」本質，不能輕

視，不能視而不見，不能養癰遺患，必須旗幟鮮明地與

之鬥爭，否則如果他們氾濫起來，首先吃虧的、首先倒

霉的是香港同胞。他並重申，全國人大常委會釋法與香

港基本法具有同等法律效力 ，香港各方面應該認真遵守

並貫徹落實。
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香港文匯報訊（記者 馬靜
北京報道）張德江委員長昨日
會見「幫港出聲」成員時還表
示，對於香港社會任何人、任
何組織，只要堅持「一國兩
制」，擁護基本法，熱愛國
家，熱愛民族，中央都願意與
他們交流、溝通，也歡迎他們
到內地走一走、看一看，真正
了解國家的發展和變化，「總
之我們對『一國兩制』充滿信
心，對香港的發展充滿信心，
當然其中最重要的，是我們對

國家、我們對民族的發展充滿
信心。國家好、香港好，我們
要共同努力把香港的事情辦
好。」

對香港市民提三點希望
會面持續兩小時，「幫港出

聲」召集人周融會後引述指，
張德江對「幫港出聲」及香港
市民提出三點希望：一是做
「一國兩制」的堅定擁護者，
發好正義之聲，關鍵是全面準
確理解和貫徹「一國兩制」，

不允許挑戰「一國兩制」的原
則和底線，確保香港的「一
國兩制」始終沿着正確方向
前進；二是做香港法治的堅
定維護者，發好理性之聲，
要維護憲法和基本法的權
威，而且要違法必究，依法
嚴懲；三是做香港社會發展
的堅定促進者，發好團結之
聲，香港正面臨諸多挑戰，
未來關鍵在於能否擺脫政治紛
擾，集中精力發展經濟，提升
競爭力。

張德江昨日在北京人民大會堂會見「幫港
出聲」訪京團成員。據新華社報道，張

德江認真聽取了訪京團的情況介紹，充分肯定
「幫港出聲」的工作，勉勵他們秉承為香港普
通市民發聲的宗旨，積極反映民情，廣泛凝聚
民意，弘揚愛國愛港主旋律，不斷增強社會正
能量。

香港各方面應落實釋法內容
張德江強調，中央政府堅定不移維護國家主
權、安全、發展利益和香港長期繁榮穩定，希
望廣大香港同胞旗幟鮮明地反對「港獨」，共
同維護香港社會政治穩定，切實把握國家發展
機遇，凝心聚力謀發展、促和諧，推動香港
「一國兩制」實踐不斷向前發展。
會面首10分鐘安排傳媒拍攝。張德江強調，

中央高度重視港澳工作，堅定不移堅持「一國
兩制」、基本法、「港人治港」、高度自治，
並指香港的「一國兩制」取得舉世矚目的成
就，在實踐過程當中也不可避免遇到問題，但
是這些問題都是前進中的問題，也都是可以解
決的問題。

他舉例指，全國人大常委會早前就香港基本
法第一百零四條作出解釋，充分表明中央政府
維護「一國兩制」的堅定決心，反對「港獨」
的堅定立場，維護國家主權安全和香港繁榮穩
定的堅定意志，也得到了包括香港同胞在內的
全國人民的擁護。他重申，人大釋法與香港基
本法具有同等法律效力，香港各方面應該認真
遵守並貫徹落實。

望認清「港獨」禍國殃民本質
張德江表示，中央始終認為香港廣大同胞是

愛國愛港的，是希望國家好、香港好，希望國
家繁榮昌盛，希望香港繁榮發展的。他希望香
港市民認清「港獨」本質，堅決與「港獨」鬥
爭，「因為『港獨』禍國殃民，不要以為現在
是極少數人在宣揚『港獨』無所謂，不能輕
視，不能視而不見，不能養癰遺患，必須旗幟
鮮明地與之鬥爭，否則如果他們氾濫起來，首
先吃虧的、首先倒霉的是香港同胞。」
國務院港澳辦主任王光亞、中聯辦主任張曉

明等參加昨日會見。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）全國人大常委
會委員長張德江昨日批評「港獨」禍國殃民，並
呼籲港人認清「港獨」本質，堅決與「港獨」鬥
爭。政界人士昨日指出，中央政府堅決反對「港
獨」底線十分清楚，希望港人勇於表達反對「港
獨」的立場，主流反對派更應與「港獨」割席。

盧文端：主流反對派應撇「獨」
全國政協外事委員會副主任、中國和平統一促進

會香港總會理事長盧文端昨日在接受本報訪問時表
示，張德江委員長將中央底線講得非常清楚，包括
直指「港獨」禍國殃民，相信港人會很容易明白。
他又呼籲過去多次包庇「港獨」的主流反對派中
人，與「港獨」徹底撇清關係，在「一國兩制」的
大原則下議政論政，這樣才是出路。

葉國謙：分裂國家要承擔後果
港區全國人大代表、行政會議成員葉國謙認

為，中央之前已表明底線，「他們兩個（游蕙禎
及梁頌恆）作出侮辱國家、侮辱華人的事，中央
為何反應這樣強烈、人大為何會釋法？就是因為
關係到國家領土完整，這點是非常清楚的。」他
相信，張德江委員長身為國家領導人之一，言論
完全展示出中央的立場，如果「港獨」分子不認
同香港是中國的一部分，就要承擔後果。

盧瑞安：中央劃底線不得超越
港區全國人大代表、香港中國旅行社榮譽董事

長盧瑞安指出，這次是中央官員在釋法後首次與
香港團體會面，相信張德江藉此重申中央堅決反
對「港獨」的訊息，「他身為國家領導人，不只
說給香港700萬人聽，更是向全國14億人民及全
球華人表達這個訊息，表明這是中央底線，不得
超越。」
他續說，「港獨」分子用上「自決」、「本

土」、「香港人優先」等字眼，令市民容易受誤
導，以為這些主張沒有問題，「但他們慢慢就會
滲入『港獨』思想了，所以市民應該警惕，更應
該勇於表達反對『港獨』的立場。」事實上，
「港獨」分子圖與「台獨」、「藏獨」等分離分
子合流，將會導致非常嚴重的後果，故委員長表

明不能輕視「港獨」，否則港人會首先吃虧。

廖長江：「明獨暗獨」禁任要職
立法會建制派召集人、立法會議員廖長江完全贊

成委員長的說法。他指出，中央並不「怕」這些
「港獨」分子，但倘容「港獨」滋長，將破壞香港
社會、經濟、民生，最終港人就要付出沉重的代
價，故絕對不能容許「港獨」有任何助長的機會。
他續說，「港獨」分子越來越囂張，中央就在

「一國兩制」框架下，通過既定的法律程序將其
矯正，今次全國人大常委會就香港基本法第一百
零四條的解釋，清楚說明無論「明獨」或「暗
獨」均不能出任行政、立法及司法機構的重要職
位，惟長遠要全面禁止「港獨」滋生，可能需要
通過引用國家安全條例來「治本」。

陳克勤：重申決心不容「偷雞」
民建聯副主席陳克勤表示，委員長的講話反映

他十分掌握香港的情況，更說明中央對打擊「港
獨」的決心，絕不含糊，沒有任何「偷雞」的空
間。香港是一個開放的城市，有很多不同政治理
念、言論，但在互動的過程中，絕不能超出有關
底線，特別是肆無忌憚大談「港獨」甚至付諸行
動。委員長是次重申了中央的立場，同時體現中
央打擊「港獨」的決心。

黃國健：認清美化「港獨」騙術
工聯會立法會議員黃國健指出，雖然有人指稱

「港獨」不成氣候，但這種極度危險的思想絕不
能讓它萌芽，否則將為香港帶來難以估計的嚴重
災難，最終要由全港市民「埋單」。港人應該認
清楚一些人以欺騙手法試圖美化「港獨」分子的
真面目，不要受騙。

馬逢國：釋法為香港撥亂反正
立法會體育、演藝、文化及出版界議員馬逢國

特別提到，全國人大常委會根據香港基本法賦予
的權力釋法，關鍵是要本着嚴謹、有實際需要及
有原則的情況下進行。是次全國人大常委會就香
港社會具爭議、特區政府難以自行處理的議題釋
法，撥亂反正，是正確的做法。
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願與所有堅持「一國兩制」者溝通

張德江在會面中充分肯
定、高度評價「幫港出
聲」的工作，指在香港有
很多「沉默大多數」，在

大是大非問題的上可能很少有機會發言，或
很少有發言的平台，而「幫港出聲」創造了
讓他們表達意見的平台，匯集民意，凝聚民
心，發出民聲，形成社會正能量。

蒐「反佔中」簽名百五萬
「幫港出聲」於2013年8月成立，由約40

名商界、學界及專業界別人士發起，包括鄭
赤琰、何濼生、馮家彬、王國強、李榮貴及
周融。當時他們反對「佔中」，希望喚起
「沉默大多數」關注「佔中」對香港帶來的
種種禍害，在短時間內得到大批市民支持，
facebook專頁成立短短數天已經有逾6,000個
讚好（Like），比當時成立已半年的「和平
佔中」專頁還要多1,000個。

組織其後舉辦多場活動，並於2014年7月

加入當時稱為
「保普選 反佔
中 」 的 大 聯
盟，周融更出
任大聯盟其中
一個發言人。
同 年 7 月 至 8
月，大聯盟收
集超過150萬個
反「佔中」簽
名，並於 8 月發起大遊行，超過 19 萬人參
與。之後「佔領」行動爆發，大聯盟再發起
簽名行動，收集市民對還路於民、恢復秩
序、維護法治、支持警方的心聲，短短9天
內共收集到超過183萬個簽名。

「幫港出聲」和大聯盟在去年政改方案表
決前，以不同活動呼籲市民支持政改。今年
他們更聚集超過5,200人手牽手圍繞太平山，
期望為香港帶來正能量，也表達作為中國人
是值得驕傲的事。 ■記者 馬靜、陳庭佳
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「幫港出聲」聚港正能量

■中共中央政治局常委、全國人大常委會委員長張德江在北京人民大會堂會見以周融為團長的香港「幫港出聲」訪京團。 新華社

■張德江與周融為團長的香港「幫港出聲」訪京團會晤。 中新社

■張德江與「幫港出聲」訪京團成員合影留念，王光亞、張曉明等參加會見。 中新社

■周融與委員長會面後接
受採訪。 馬靜 攝


